



八鹿青溪



貫徹 慎独 創造

養父市立八鹿青溪中学校 校報
(令和6年9月2日) 第14号



学校教育目標「ふるさとを愛し 自らを高め 未来への道を切り拓く 八鹿青溪っ子の育成」 八鹿青溪中 HP

全国学力・学習状況調査結果①

4月18日(木)に3年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の学校別結果が、7月26日(金)に文部科学省より送られてきました。今年度は国語、数学が調査対象教科ですが、今号では、それと同時に実施された「生徒質問紙調査」(日常生活や学習の様子に関する調査)における八鹿青溪中学校の結果についてまずお知らせします。



(1) 朝食を毎日食べていますか。

【結果】 ほぼ全国・県数値なみ。約9割の生徒が朝食をしっかりと食べている。

(2) 毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか。

【結果】 全国・県数値をやや上回る。8割以上の生徒が規則正しく就寝している。

(3) 毎日、同じくらいの時刻に起きていますか。

【結果】 ほぼ全国・県数値なみ。9割以上の生徒が規則正しく起床している。

(4) 学校の授業以外に、普段(月曜日から金曜日)、1日あたりどれくらいの時間、PC・タブレットなどのICT機器を勉強のために使っていますか(遊びなどの目的に使う時間は除く)。

【結果】 全国・県数値よりも時間がやや短い。30分程度の生徒が多い。

(5) 普段(月曜日から金曜日)、1日あたりどれくらいの時間、テレビゲーム(コンピュータゲーム、携帯式のゲーム、携帯電話やスマートフォンを使ったゲームも含む)をしますか。

【結果】 全国・県数値よりは時間が短いものの、3時間以上の生徒が2割近くも居る。

(6) 普段(月曜日から金曜日)、1日あたりどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンでSNSや動画視聴などをしますか(携帯電話やスマートフォンを使って学習する時間やゲームをする時間は除く)。

【結果】 全国・県数値よりは時間が短いものの、3時間以上の生徒が1割以上も居る。

(7) 携帯電話・スマートフォンやコンピュータの使い方について、家の人と約束したことを守っていますか。

【結果】 きちんと守っている生徒が5割近くで全国・県数値を大きく上回る。

(8) 健康に過ごすために、授業で学習したことを保健室の先生などから教えられたことを、普段の生活に役立てていますか。

【結果】 役立てているという生徒が9割以上で全国数値・県数値を大きく上回る。

(9) 自分には、よいところがあると思いますか。

【結果】 全国・県数値をやや上回る。8割以上が「ある」と回答し、自己肯定感が強い傾向にある。

(10) 先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。

【結果】 全国・県数値をやや上回る。9割以上が「教師から認められている」と感じている。

(11) 将来の夢や目標を持っていますか。

【結果】 全国・県数値なみだが、将来を展望することができない生徒が約3割いる。

(12) 人が困っているときは、進んで助けていますか。

【結果】 9割以上が「助けている」と回答し、全国・県数値を上回る。人に優しい生徒が多い。



(13) いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。ほぼ10割近い生徒がいじめを許さない強い心を持っている。

(14) 困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できますか。

【結果】 6割以上が「相談できる」と回答しているが全国・県数値を下回る。数値を上げる努力が必要。

(15) 人の役に立つ人間になりたいと思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回り、ほぼ10割近い生徒が「役に立ちたい」と回答。

(16) 学校に行くのは楽しいですか。

【結果】 8割以上の生徒が「楽しい」と回答しており、全国・県数値をやや上回る。

(17) 自分と違う意見について考えるのは楽しいと思いますか。

【結果】 8割以上が「楽しい」と回答しており、全国・県数値を大きく上回る。会話を好む傾向がある。

(18) 友達関係に満足していますか。

【結果】 9割以上が満足しており、全国・県数値を上回る。

(19) 普段の生活の中で幸せな気持ちになることはありますか。

【結果】 9割近くが「幸せ」と回答しており、全国・県数値なみ。

(20) 分からないことや詳しく知りたいことがあったときに、自分で学び方を考え、工夫することはできていますか。

【結果】 「できている」「どちらかといえばできている」が8割近くで全国・県数値なみ。 [つづく]

※全国学力・学習状況調査に関する養父市全体の傾向・結果分析等については、後日養父市教育委員会より示されます。



PTA 奉仕作業おつかれさまでした

8月25日(日)に PTA 本部役員・事業部の皆様による奉仕作業が行われ、多くの方のご参加がありました。たいへんおつかれさまでした。

当日は、草刈りや溝掃除などを行っていただき、校地内が見違えるように美しくなりました。おかげさまで素晴らしい環境のもとで令和6年度体育祭(9月14日開催予定)を実施することができます。感謝申し上げます。



9月の「草庵先生の教え」 ※9月14日(土)の体育祭も「満身汗流」!!

9月 校訓 貫徹 慎独 創造

まん しん かん りゅう
満身汗流

体中に汗が流れたすほど
がんばること。



9月の「草庵先生の教え」は「満身汗流(まんしんかんりゅう)」。“全身から汗が流れ出るくらい、とことん必死になって頑張ろう。そして、その苦しさを味わうことによって世の中のあらゆる物事に対するやる気をさらに高めることができる”という意味です。授業、学校行事、地域行事、部活動等、何事にも「満身汗流」で!!

